

La primera televisión local de España celebra sus 25 años en un acto presidido por el Presidente de la Generalitat, Pasqual Maragall

## Un cuarto de siglo en el aire

Josep Garcia



Maragall habló sobre el futuro de las televisiones locales.

CELINA CEDRO/ORIOL SERRA

El presidente de la Generalitat, **Pasqual Maragall** presidió el acto central de celebración de los 25 años de la primera emisión de Radio Televisión Cardedeu. La visita del Presidente comenzó en las instalaciones de la televisión local de Cardedeu, acompañado por el Alcalde de Cardedeu, **Joaquim Om**, y la regidora de Comunicación y Nuevas tecnologías, **Mary Pi de la Serra**.

Guiado por **Laia Estebanz**, una de las colaboradoras de la televisión, pudo conocer los diferentes platós, la sala de realización y el archivo, y fue obsequiado con un ejemplar de "Más de mil lunes", un libro sobre la televisión local de Cardedeu que se ha editado con motivo de su 25 aniversario.

Tras su visita por las instalaciones, Pasqual Maragall tuvo una pequeña recepción en el Ayuntamiento de Cardedeu, donde pudo conocer al consistorio en pleno.

Finalmente el Presidente se dirigió a la exposición "RTV Cardedeu, 25 años de TV local", situada en el Museo Archivo Tomás Balvey y organizada por **Carme Cluselles**. La exposición, muestra la historia de la Televisión de Cardedeu y ofrece la posibilidad de ver cualquiera de sus retransmisiones.

Para concluir el acto, el alcalde, la regidora de Comunicación y Nuevas Tecnologías y el presidente de Amigos de Radio Televisión Cardedeu, **Gustau Barbat**, hicieron un discurso en el que destacaron la importancia de la Televisión de Cardedeu, a la que definieron como una entidad vital y una escuela de aprendizaje del mundo audiovisual. También hicieron mención al carácter contestatario de la televisión en sus inicios, aludiendo a la posibilidad de volver a recuperar esa rebeldía si la nueva ley sobre la televisión digital terrestre impide que la televisión de Cardedeu mantenga su espacio. Ante esta advertencia, Pasqual Maragall contestó: "la televisión de Cardedeu, es la televisión local y comunitaria por excelencia y tendrá que tener un papel importante en el mundo de la tecnología digital terrestre. Será necesario crear nuevas fórmulas, pero tengo la certeza de que las encontraremos".

### 25 AÑOS DE TELEVISIÓN LOCAL

La historia de Televisió Cardedeu empieza alrededor del año 1979, durante la celebración de una de las Nits de Jazz del parque de Els Pinetons. Estos festivales de jazz se retransmitían a través de Ràdio Cardedeu, y alguien tuvo la idea de hacer lo mismo a través de la televisión. De esta manera, en

un momento en el que España solamente contaba con dos canales televisivos (TV1 y TV2, ambos de Televisión Española), nació en Cardedeu, entonces un municipio de 8000 habitantes, la pionera de las televisiones de ámbito local en nuestro país. Sus impulsores fueron **Joaquim Grífols**, **Jaume Rodri** y **Jaume Morató**, que contaron con el asesoramiento técnico de una delegación procedente de Italia, donde las televisiones locales ya eran una realidad desde años atrás. Además, fueron también clave para el nacimiento de TV Cardedeu las aportaciones económicas de los vecinos del municipio, que pudieron comprar participaciones de 5.000 pesetas o hacerse socios de la nueva entidad.

La primera emisión se realizó el 7 de junio de 1980 en el teatro Esbarjo, y consistió en la presentación del proyecto. Aún así, la inauguración oficial de la entidad no tuvo lugar hasta el 23 de junio del año siguiente, con un acto celebrado en la primera sede de la emisora, el Casal de la Gent Gran. Dicho acto debería haberse retransmitido en directo, pero la intervención de la Guardia Civil lo impidió. Aún así, Televisió Cardedeu pudo iniciar sus emisiones regulares en marzo de 1982. Unas emisiones que se interrumpieron temporalmente al año siguiente, cuando el Ministerio de Telecomunicaciones or-

### RETOS

Maragall señaló como necesario la búsqueda de fórmulas para que la televisión local pueda sobrevivir a la digitalización

denó un segundo cierre de la televisión. Sin embargo, la programación de TV Cardedeu pudo seguirse a través de un circuito cerrado durante aquella época.

En 1990, coincidiendo con su décimo aniversario, la emisora renovó sus equipos y cambió su logotipo. Cinco años más tarde, ante la inminencia de la ampliación por parte del Ayuntamiento de las funciones del Casal de la Gent Gran, la televisión se vio obligada a cambiar de ubicación. La nueva sede, un edificio diseñado especialmente para llevar a cabo las tareas de TV Cardedeu y situado en el barrio de Els Dominics, se inauguró a finales de 1995. Empezaba de esta manera una nueva etapa para la entidad, marcada por una mayor producción de programas y unas condiciones de trabajo que, sin duda, gracias a los nuevos estudios, eran notablemente mejores que las que ofrecía el Casal de la Gent Gran.

Pero años después llegó una nueva crisis. En verano de 1998, los responsables de TV Cardedeu se vieron obligados a cambiar la situación del repetidor. Esto impidió que se pudieran llevar a cabo emisiones de forma regular hasta mediados del año siguiente. Aún así, problemas técnicos derivados de este mismo hecho, volvieron a evitar que Televisió Cardedeu emitiera con normalidad hasta principios del año 2000. El último cambio llegó durante el año 2001, cuando se inició una semi-profesionalización que ha permitido ir aumentando hasta ahora los horarios de emisión. Y es que, si hasta el año 2002, Televisió Cardedeu emitía en directo solamente los lunes por la noche, durante aquel año pasó a hacerlo también durante los jueves. Durante la presente temporada, se ha empezado a emitir también durante las noches de los viernes.

Durante estos 25 años, TV Cardedeu ha servido de escuela a muchos jóvenes que han acabado dedicándose al ámbito de la comunicación, del mismo modo que ha servido como modelo a otras televisiones locales catalanas.